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“养孩子负担大 看孩子太辛苦”

薛女士不支持儿子要二胎
子孙满堂是不少上了岁数市民的期盼，但家住

薛城区北一社区的薛女士却顾虑儿子要养两个孩子
负担太大，而且自己要继续帮儿子照顾孩子太辛苦，
而不支持儿子和儿媳继续要二胎的计划。

水饺盖帘小区内促销

过年包水饺 咱也买俩用

装修砸墙改布局 楼上邻居很担心

“老房子可不能再折腾了”
最近，家住薛城区院山社区的张先生整天提心吊

胆，原来楼下邻居因为要装修新房，将室内的一处墙壁
给砸倒了。墙壁一倒，整栋楼的承重有可能就改变了，
这事儿让住在楼上的张先生慌了神。

化妆品、保健品、食品占据手机屏幕

微信“朋友圈”成了“广告圈”

家住市中区赵庄的梁老太太做的虎头鞋远近闻名。1月20日，
在市中区利民集市上不少市民慕名前来购买或预定。

（记者 王震 摄）

薛女士今年 57岁，原本做
些小生意，自从4年前有了孙子
以后，因为儿子长期在外地工
作，儿媳也要忙于工作，因此自
己就专心在家里帮儿子和儿媳
照顾孩子。看着孙子一天天长
大，虽然很辛苦，但薛女士心里
也很满足和高兴，现在孙子已经
开始上幼儿园了，薛女士也渐渐
从“全职保姆”解放到“兼职保
姆”，每天只要接送孙子和买菜
做饭便可以完成任务，闲暇时间
薛女士也可以去找老朋友聊天
叙旧，生活也还算自在，但是前
不久儿子和儿媳打算要二胎的
计划却让她感到有些“不自在”。

原来，薛女士的儿子和儿媳
都喜欢女孩，他们有了儿子以后
更加期盼儿女双全的幸福，因此
在儿子上幼儿园以后，计划明年
再生一个孩子。但是薛女士考
虑到儿子和儿媳还年轻，工作没
有稳定，收入也不高，现在全家
人的生活并不富裕，甚至为了补
贴家用，自己的丈夫退休后还要

再去帮别人打工，如果现在再多
养一个孩子，那将来一大家人生
活负担更大。而且现在儿子长
期不在家，将来儿媳也要出去工
作，同时照顾两个年幼孩子的任
务只能落在自己身上，考虑到这
些，薛女士心里并不支持儿子和
儿媳要二胎。

“你儿子儿媳妇多省心，我
想让我儿子儿媳妇再要一个呢，
他们都嫌压力大，我主动要求给
他们看孩子他们都不要。”“其实
也是，咱们好不容易把自己的孩
子养大成人了吧，还不能歇歇，
还得帮他们继续养孩子，确实
累。”当薛女士把儿子要二胎的
想法和自己的顾虑说给朋友们
听的时候，有人羡慕薛女士的儿
子主动要二胎，也有人对薛女士
的顾虑表示理解。“哎，他们要是
真打算要，我也没办法，继续帮
他们带孩子呗。”虽然心里不支
持，但是薛女士表示将来还是会
帮儿子儿媳继续照顾孩子。

（记者 杨舒）

眼下，不少年轻人装修创新，
喜欢在原有的布局下添砖砸墙，
来达到自己喜欢的装修风格，和
与众不同的视觉效果。可是创新
有了，有时候往往就忽略了安
全。

据张先生介绍，他所居住的
小区是原来的单位住房，因为房
子已经有一定的使用时间了，房
子也多经不起折腾。张先生家去
年将自己的住所重新装修了一
遍，担心改变房内的布局会影响
房屋安全，张先生在装修房子的
时候并没有选择砸墙添砖等大工

程装修。
本以为通过自己的努力可以

保护房子不受损坏，可是今年楼
下的邻居装修房子，又砸墙又添
砖的，着实让张先生大为吃惊。

“邻居砸了阳台连接客厅的
墙壁，砸墙的时候正好我也在家，
当时我就感到，家里的地板一震，
吓得我还以为地震了呢，后来才
知道是楼下的邻居装修房子砸墙
导致的地板晃动。”回想起当天遇
到的事情，张先生都感觉后怕，

“老房子已经经不起折腾了，现如
今楼下的邻居又砸了有着一定承

重能力的阳台墙壁，确实让我们
楼上的人感到害怕。”

楼下邻居的大胆装修不但没
有因为房子装修的与众不同被邻
居们赞扬，反而引起了楼上邻居
的一致不满。“我楼下的邻居住 2
楼，楼上还有好几户邻居，这样一
来，承重墙被砸倒了，我们楼上邻
居家的孩子不但不敢乱蹦乱跳
了，就连普通的走路都不敢太用
力，生怕因为楼下承重墙被砸倒，
我们的楼层就不保了。”张先生
说，“楼下邻居的行为实在太不应
该了。” （记者 董艳）

在立新小区广场南侧，一个
流动摊位摆摊专卖塑料材质做
成的水饺盖帘，“距离过年还有
一个月，很多家庭纷纷开始准备
年货了，我们现在开始卖这个，
很多居民前来购买。”摊主告诉
记者。

“原来家里用的都是那种用
高粱秸秆编成的圆形的水饺盖
帘，连用了几年后，这高粱杆做
的开始慢慢地坏掉了，原来家中

有三四个，到现在只剩下一个还
勉强能用，放不下的水饺都直接
放在菜板上。今天见到有专门
卖这个的，看着不错，买两个留
着用。”居民周女士说道。

另一位小区居民指着这个
水饺盖帘直说好，“原本家里都
是用高粱秸秆做成的水饺盖帘，
没法立着放，包好的水饺都是平
放到桌面上，现在买几个这个就
不用了，一层放在一层上，既省
空间还不用在水饺上面再盖上
东西了。”

记者看到摊位上摆放的水
饺盖帘大小不同，“大的价格 10
元到 25元不等，小的要便宜一
些。虽然我在这儿摆摊时间不
长，但是生意还是不错的，前来
购买的居民很多。”摊主说道。

（记者 李帅）

“打开微信朋友圈，本想着看
看朋友们近几天的动态，没想到
广告帖占据了整个手机屏幕，化
妆品、保健品、潮流服装、食品等
各类商品的广告充斥着我的朋友
圈。想找到朋友们更新的生活动
态，得仔细地寻找一会儿才行。”
近日，家住新城区舜天国际大厦
的马先生每当打开微信朋友圈，
就会发现有如此多的广告，让他
心生不快。

家住市中区立新小区的刘先
生每当打开微信朋友圈也有着类
似的情况，“这朋友圈里的广告味
是越来越浓了，当初刚开始玩微
信时，每天打开微信看到的都是

朋友们更新的动态，又出去旅游
了，吃了好吃的东西。一些朋友
们最近的心情如何都可以在朋友
圈里看到。特别是大学好友们，
大家都是天南地北的分散着，打
开朋友圈看到好友们的更新，我
们还像是天天在一起。”刘先生回
忆道。可是最近由于微商的兴
起，用朋友圈做生意的越来越
多。“现在打开朋友圈看到的是，
有些朋友帮忙转发的各种广告，
有的则是自己做起了微商，在微
信里晒出了各种商品，大篇幅的
介绍着，美图一张一张地发着，想
不看都不行。”刘先生说道。

在采访中，不少市民对于自

己手机微信朋友圈的广告太多表
示无奈。“这是一种强制性的推
销，只要打开微信朋友圈，化妆
品、保健品、小孩服装等商品的试
用情况、真人秀等图片就自动更
新。”市民张先生向记者说道。“真
希望朋友圈里的朋友们不要再这
样利用一切环境来做生意，一旦
打开朋友圈便有大量的广告袭
来，不仅浪费我们的流量还消耗
着我们的友情。真希望做微商的
朋友们能够净化一下朋友圈，让
朋友圈再次回归到大家交流感情
和互动的空间。”市民吴小姐最后
说道。

（记者 李帅）

二胎压力大 生还是不生

近日，在市中区部分小区里或是小区门外摆着
专卖水饺盖帘的摊子，吸引着不少居民购买。“家里
盛放水饺的盖帘用了多少年了，有些坏了，这不正好
买个盛放水饺的盖帘回家，过年包水饺不愁没地方
放水饺了。”20日，在市中区立新小区里一位居民拿
着新买的两个水饺盖帘说道。


